



Morello Rosillo, Matilde. *Las relaciones diplomáticas y comerciales entre España y Grecia. Visión española de la historia griega (1833-1913)*. Murcia (España), Edita Servicio de Publicaciones de la Universidad de Castilla-La Mancha, 1997.

La presente obra es una parte del trabajo de investigación efectuado por la autora con motivo de su Tesis Doctoral, dirigida por el profesor Juan Bautista Vilar Ramírez; tesis no sólo aceptada sino aprobada con la máxima calificación por la Universidad de Murcia, octubre 1988.

La autora ha querido enmarcar su estudio entre los años 1833 y 1913, fecha de inicio de las relaciones diplomáticas de España con la nación griega, y 1913 entrada de Grecia a la compleja problemática internacional del momento. Pero existe una razón más, se trata de un periodo de la historia diplomática de España muy poco estudiada, cuyas fuentes manuscritas se hallaban dispersas, la bibliografía es mínima y los estudios serios, ausentes. Gracias a esta nueva investigación, sin que el campo esté plenamente agotado, nunca lo está en la historia, la profesora Morello ha descubierto un espacio fecundo en la historia de las relaciones hispano-griegas, ha dado cohesión a una cuantiosa documentación dispersa y ha fundamentado con rigor estadístico sus conclusiones.

La investigación se encuentra estructurada en los siguientes capítulos: I) Aproximaciones a las relaciones de España con Grecia. II) Las relaciones internacionales de Grecia. III) La política interna griega. IV) La política interna griega (Economía y Sociedad). Conclusiones. Apéndice de documentos. Tablas. Láminas. Gráficos.

Recorremos en forma pormenorizada cada uno de estos capítulos, con el fin de destacar lo más significativo. Merece particular atención la cuestión del reconocimiento de las relaciones diplomáticas hispano-helénicas y la crisis griega en el último tercio de la centuria decimonónica. Se trata de una mirada, desde la Legación de España, a un país que quiere consolidar su independencia. El estudio de la profesora Morello enriquece el tema al observarlo desde las más diversas perspectivas: relaciones diplomáticas, la vida interna de Grecia, el peso que las potencias de Francia y el Reino Unido tuvieron en las decisiones últimas y las tensas relaciones con Turquía y los vecinos de los Balcanes en asuntos particularmente de límites.

En cuanto a la creación política griega propiamente dicha, se observa la difícil institucionalización inicial, la revolución de 1843, la Constitución

Las relaciones diplomáticas y comerciales entre España y Grecia. Visión española de la historia griega (1833-1913)

[artículo] César García Alvarez.

Libros y documentos

AUTORÍA

García Alvarez, César

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las relaciones diplomáticas y comerciales entre España y Grecia. Visión española de la historia griega (1833-1913) [artículo] César García Alvarez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)